
 

質問順序 

 

令和元年１２月５日（木）午前９時から  

 

２番   齋  藤  文  夫  議員  

 

１３番   奥  村  容  子  議員  

 

１番   溝  部  真紀子  議員  

 

９番   横  田  敏  文  議員  

 

６番   大  森  恒太朗  議員  

 

 

令和元年１２月６日（金）午前９時から  

 

１２番   木  澤  正  男  議員  

 

５番   伴    吉  晴  議員  

 

４番   小  城  世  督  議員  

 

１１番   濱   眞  理  子  議員  

 

 

 

 

 

 



齋藤文夫議員 
 

１．豪雨災害から命を守る体制について  

（１）豪雨災害に対し、迅速かつ的確に、住民へ避難情報を発する必

要があると考えるが、斑鳩町の防災行動計画となるタイムライ

ンは、どのように定められているのかお尋ねします。  

 （２）避難情報に基づき、住民へ避難行動を促すために、町の取り組

みはどのようになっているかお尋ねします。  

（３）いざという時に、住民ひとりとして、犠牲者を出さないように

するため、特に、避難行動要支援者に対し、関係者との連携に

基づく支援が必要となると考えるが、町の取り組みはどのよう

になっているかお尋ねします。  

 

２．ゼロ・ウェイストの促進について  

（１）現在、「ゼロ・ウェイスト宣言」から２年経過し、来年度は短

期の最終年度ですが、短期目標達成に向けて、現在の進捗状況

をお伺いします。  

（２）目立つところに「ゼロ・ウェイスト宣言の町」の看板を掲げ、

住民の意識を盛り上げるとともに、斑鳩町を訪れる方にゼロ・

ウェイストの輪を広げることになると思いますが、いかがお考

えかお尋ねします。  

（３）斑鳩町として「ゼロ・ウェイストの斑鳩まほろば行動宣言」目

標を早期に達成するため、ボランティア団体と連携して「フー

ドドライブ」を早期に実施してはと思いますが、いかがお考え

かお尋ねします。  

 



奥村容子議員  

 

１．小・中学生の通学カバンが重いことについて  

（１）通学カバンが大変重く、小・中学生の負担になっていることを

軽減できないか。  

  ①小・中学生の通学カバン（教科書等）の重さを確認しておられ

るか。  

  ②通学カバン（教科書等）が重くなっている理由について  

  ③置き勉などの工夫で小・中学生の負担を軽減することはできな

いか。  

 

２．幼児教育・保育の無償化に伴う保護者の声について。  

 （１）保護者意見の中に、現場の体制を充実してほしいとの声がある。  

  ①配置基準に対し町立保育所・幼稚園の現状はいかがか。  

  ②保育の質の向上を担保するためにも、人材の育成・確保は必要

だが、町立保育所・幼稚園ではどのように手を打っておられる

のか。  

   

３．災害時の住民避難の体制づくりについて  

 （１）子どもの避難（保育所・幼稚園・小学校・中学校）について。  

（２）高齢者や障がいのある方の避難について。  



溝部真紀子議員 
 

１．  子どもたちが健やかに育つ幼稚園づくり  

（１）幼児教育無償化がはじまり、保育園への希望者が増える中、魅

力的な幼稚園づくり、子どもたちの安全の確保、保育士の確保、

働きやすい環境づくりについて。  

（２）支援が必要な子どもへの職員の加配状況について。  

（３）今後の預かり保育に伴う必要な職員の加配について。  

 

２．民生委員が活動しやすい環境整備について  

（１）斑鳩町の民生児童委員の人数、年齢、欠員、次回改選時の７５

歳になる方の人数など現状を教えてください。  

（２）民生児童委員の活動整備、取り組み、後任の確保対策について。  

（３）サポート制度の導入の提案。  

 

３．斑鳩町役場及び関係団体においてパワーハラスメント、セクシャル

ハラスメントを未然に防ぐ取り組みについて  

 （１）これまでの研修等の取り組み状況について。  

 （２）これまでのパワハラ（暴行があった件数）セクハラ被害につい

て。  

 （３）被害者への配慮、心のケアについて。  



横田敏文議員 
 

１．財政について  

（１）令和１０年までの一般会計の財政見通しがありますが、平成３

０年度決算と比較しますと、歳入で６億４，４００万の減額、

歳出で２億８，１００万の減額、経常収支比率は９８．６％で

５ポイントの悪化と、大変厳しい財政運営を予想されている中、

令和２年度予算に対する考え方をお聞かせください。  

（２）補助金を活用していくとの視点で  

  ①持続可能な開発目標ＳＤＧｓの取り組みはどのように考えてい

るのか？  

  ②カーボンマネジメント強化事業への取り組みは、対象事業等、

検討されているのか。  

  ③健康づくりに対する補助金活用についてお伺いいたします。  

（３）歳入増の視点で  

  ①ふるさと納税への取り組みについて。  

・現在のふるさと納税の収支と寄付金受入額及び住民税控除額に

ついて。  

  ②観光客誘導事業の更なる取り組みについて。  

・観光客数について。令和２年度目標１５０万人を達成するため

には何をするのか、お聞かせいただきたい。  



    大森恒太朗議員 
 

１．地籍調査の今後の見通しについて  

（１）行財政改革の推進と「まちづくり」に欠かせない事業として地

籍調査があるが、どのような事業があるかを問う。  

（２）法１４条地図作成作業が本町で実施された経緯、実績を問う。  

（３）法１４条地図作成作業の効果と今後の見通しを問う。  

（４）平成３年６月議会から数回、国土調査法に基づく地籍調査につ

いて一般質問があるが、これらの内容と認識を問う。  

（５）令和２年から始まる国土調査事業７次十箇年計画への対応を問

う。  

 

２．ＩＣＴ教育について  

（１）ＩＣＴ教育について本町の整備の現状について問う。  

（２）現在ＰＣ台数はどの程度整備されているのか。また、国の整備

計画では、「全ての教室にＷｉ -Ｆｉ環境を整える」とあるが、

本町学校におけるＷｉ -Ｆｉ環境整備はどの程度進んでいるの

かを問う。  

（３）教員へのＩＣＴ教育の対応力の向上はどのようにしていくのか

を問う。  

 

 



木澤正男議員 
 

１．避難所の運営について  

（１）被災者の人権や尊厳の保障に対する考え方について（防災計画

への位置づけ・具体策）。  

（２）避難所でのプライバシーの確保について（運営指針・具体策）。  

 

２．幼稚園・保育園の運営について  

（１）次年度の町立幼稚園、保育園の入園申し込み状況について。  

（２）保護者から町立保育園の土曜日の運営時間を延ばしてほしいと

いう声があるが、町の見解は。  

 

３．子どもの遊び場確保について  

（１）保護者から繰り返し出されている「公園を増やしてほしい」と

いう声に対して町はどのように考えているのか。  

 

４．補聴器購入費助成事業について  

（１）町独自の助成制度を作り、新年度予算での対応を求めるが、町

の見解は。  

 

５．自衛隊からの個人情報提出依頼への町の対応について   

（１）現在の町の対応として、何歳の名簿をどのように自衛隊に提供

しているのか。  

（２）自衛隊による住民基本台帳の一部閲覧と個人情報保護条例との

関係について。          

 

   

 



伴吉晴議員 
 

１．２０２１年の聖徳太子御遠忌について  

（１）斑鳩町は、再来年には聖徳太子がなくなられて１４００年にあ

たるが、これから多くの方々に注目される期間を迎えるが、ど

のようにこの機会を生かすのか、町の方向性を伺う。  

（２）県、地域の自治体とどのように連携するのかを伺う。  

（３）決して経費を使うだけで終わることなく、意義あるものにする

ための具体的な施策を伺う。  

    



小城世督議員 
 

１．子どもの医療費、窓口負担について  

（１）斑鳩町では２０１０年に中学生までの医療費が無料になりま

した。現状は窓口で一時負担をしてからの返金ですが、窓口

での支払いをなくすことはできないのか。  

 

２．  ゼロ・ウェイストについて  

（１）宣言されてから２年たちますが、生ごみ回収ボックスの現状

の普及率と進捗状況と今後、どのような計画をされているか。  

 

３．里道について  

（１）興留９丁目法隆寺駅前付近の里道に７月ごろ境界線が引かれ

ていたが、現在、境界が解かれていることについて。  

 

４．竜田公園の整備について  

  （１）紅葉時期で利用者が増える中、笹が散乱しており利用者が利

用しにくい状況になっていたことについて。竜田公園は県立

の公園ではあるが、清掃、整備等の要望は県に挙げているの

か。  

 

 

 



濱眞理子議員 
 

１．加齢性等の難聴者の補聴器購入助成について  

（１）障害認定の規定聴力に達しない軽度・中等度の難聴者への助

成を望む声があがっています。町での取り組みについて伺い

ます。  

（２）聴力障害以外の障がい者では軽度の難聴であっても、生活に

支障のある場合があります。同様の助成制度が必要です。町

の見解をお聞きします。  

 

２．ＬＧＢＴ支援について  

（１）ＬＧＢＴ（性的尐数者）への支援の輪が広がっているので、

お聞きします。町の現状と取り組みについてお聞きします。  

（２）同性パートナーシップ証明制度について。  

（３）理解をすすめるための取り組みについて。  

 

３．プラスチックごみの削減について  

（１）世界的に大きな問題となっている環境汚染を防止する取り組

みについて。  

（２）ごみゼロ・ウェイスト宣言の町としてなすべき課題について。  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

傍聴の方は、傍聴受付簿に住所及び氏名をご記入のうえ、傍聴にあ

たっては次の事項を厳守してください。  

 

１．帽子を着用しないこと、また傘、携帯電話、電子機器の類を携帯

しないこと。  

ただし、議長及び委員長の許可を得た者は、この限りではな

い。  

  （携帯電話・ポケットベルの類を含む）  

※会議進行の妨げになりますので、携帯電話は電源を切ってお入

りください。  

２．飲酒（酒気帯び）、飲食又は喫煙しないこと。  

３．私語又は談笑しないこと。  

４．プラカード、旗、はち巻、腕章その他気勢を示す恐れのあるもの

を持ち込まないこと。  

５．写真、映画を撮影し、又は録音等をしないこと。  

６．議場（委員会室）における言論及び行為に対し、言語、拍手、そ

の他の言動をもって批評を加え、又は可否を表明しないこと。  

７．議事を妨害するような行為をしないこと。  

８．その他すべて議長（委員長）の指示に従うこと。  

 

 

斑  鳩  町  議  会  

 


